

Ciudad de México, 11 de septiembre de 2015

Organizaciones regionales respaldan informe de expertos sobre Ayotzinapa

Las organizaciones firmantes hemos seguido con atención la colaboración del gobierno Mexicano con el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para el caso Ayotzinapa (en adelante GIEI o Grupo de Expertos). En este marco, expresamos nuestro apoyo absoluto al informe presentado por el GIEI el pasado 6 de septiembre del año en curso.

Consideramos que el informe contiene aportes sustanciales para la debida investigación y esclarecimiento de los hechos, y por ello, solicitamos al Gobierno Mexicano que refrende su voluntad de hacer justicia en este caso y garantice el cumplimiento cabal de las recomendaciones formuladas por el GIEI. Asimismo, es de nuestro conocimiento que, el Presidente de la República ha aceptado recibir y escuchar personalmente a las víctimas y sus familiares. Quedaremos atentos al cumplimiento de este compromiso, ya que consideramos que se trata de un gesto fundamental en aras de la reivindicación de las víctimas y sus familiares. En dicho encuentro esperamos que éstos puedan recibir una explicación clara sobre los pasos a seguir para que, a partir de las aportaciones del GIEI, sus demandas de verdad y justicia se hagan realidad.

Cabe destacar que el GIEI reconoce que la problemática de la desaparición trasciende el caso de los 43 estudiantes normalistas y afecta a miles de familias en México. En este sentido, el Grupo de Expertos formuló recomendaciones estructurales para la búsqueda e investigación de las personas desaparecidas y garantizar el derecho a la verdad de sus familiares. Al respecto, consideramos esencial que el gobierno Mexicano cumpla también con estas recomendaciones, como un primer paso para poner fin a la espiral de impunidad que tanto ha lastimado a la sociedad mexicana durante décadas.

Finalmente, las organizaciones firmantes respaldamos la solicitud de las víctimas y sus familiares de extender el mandato del GIEI hasta que los hechos sean totalmente esclarecidos.

ATENTAMENTE,

- Abogadas y Abogados para la Justicia y los Derechos Humanos – México
- Abuelas de Plaza de Mayo – Argentina
- Acción Solidaria en VIH/Sida - Venezuela

- Acción Visual (Argentina)
- ASAMBLEA PERMANENTE DE LA SOCIEDAD CIVIL POR LA PAZ (de Colombia)
- Asistencia Legal por los Derechos Humanos A.C. (ASILEGAL)- México
- Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente (AIDA) – regional
- Asociación Para Una Vida Mejor de Personas Infechadas/Afectadas por el VIH-Sida en Honduras (APUVIMEH)
- Asociación pro Derechos Humanos- APRODEH – Perú
- Casa de la Mujer (Colombia)
- Casa Renacer Honduras (Casa Hogar de Personas con VIH)
- Católicas por el Derecho a Decidir - México
- CCAJAR – Colombia
- CEDAL- Centro de Derechos y Desarrollo. Perú
- CEFEM Centro de Justicia Feminista de los Derechos Humanos de las Mujeres Leticia Galarza Campos - México
- CEJIL
- Centro de Derechos Humanos de la Universidad Católica Andrés Bello (Venezuela)
- Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas AC, - México
- Centro de Derechos Humanos y Justicia de Género, Corporación Humanas (Chile)
- Centro de Documentación en Derechos Humanos “Segundo Montes Mozo S.J.” (CSMM-Ecuador)
- Centro de Estudios de Derecho, Justicia y Sociedad (Dejusticia) - Colombia
- Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS) - Argentina
- Centro de Investigación Drogas y Derechos Humanos, CIDDH – Perú
- Centro de Promoción y Defensa de los Derechos Sexuales y Reproductivos – Perú
- CIVILIS Derechos Humanos - Venezuela
- Cofavic (Costa Rica)
- Colectiva Lesbica/Bisexual ANAT – Honduras
- Colectivo Nacidos en la Tempestad – México
- Coletivo Peso / Periferia Soberana (Brasil)
- Comisión de Derechos Humanos de Guatemala en EE.UU. (GHRC/USA)
- Comisión de Justicia y Paz (Colombia)
- Comisión Ecuménica de Derechos Humanos (CEDHU) – Ecuador
- Comisión Ecuménica de Derechos Humanos, CEDHU – Ecuador
- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres (CLADEM)
- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres - CLADEM Argentina

- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres - CLADEM Colombia
- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres - CLADEM El Salvador
- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres - CLADEM Uruguay
- Comité de América Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres - CLADEM Guatemala
- Comité de Familiares de Detenidos-Desaparecidos en Honduras (COFADEH)
- Conectas Direitos Humanos - Brasil
- Coordinadora de Derechos Humanos del Paraguay - CODEHUPY (Paraguay)
- Corporación Sisma Mujer de Colombia
- Defensa de Niñas y Niños Internacional- DNI Costa Rica
- Derechos Humanos Integrales en Acción, A.C. / México
- Documenta, Análisis y Acción para la Justicia Social A.C. (México)
- El Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala -ICCPG-
- FEDERACION COMUNAL DE BOGOTA Y MOVIMIENTO NACIONAL COMUNAL - Colombia
- Fundacion Myrna Mack – Guatemala
- Fundación para el Debido Proceso (DPLF) – Regional
- Fundar, Centro de Análisis e Investigación
- GAPP - Grupo de Apoyo ao Protesto Popular (Brasil).
- Grupo de Mujeres San Cristobal de las Casas
- IELSUR (Instituto de Estudios Legales y Sociales del Uruguay)
- Instituto de Defensa Legal (IDL) – Perú
- Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala -ICCPG-
- Instituto sobre Raza, Igualdad y Derechos Humanos
- JASS (Asociadas por lo Justo)
- Laboratorio de Paz (Venezuela)
- Latin America Working Group (LAWG)
- Movimiento Autónomo de Mujeres, Nicaragua
- Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA)
- Oficina jurídica para la mujer de Cochabamba Bolivia (Bolivia)
- Paz y Esperanza (Perú)
- Plataforma Interamericana de Derechos Humanos, Democracia y Desarrollo (PIDHDD-Ecuador)

- Programa Venezolano de Educación Acción en Derechos Humanos (Provea - Venezuela)
- Robert F. Kennedy Human Rights
- Terra Mater (Ecuador)
- Unión Nacional de Instituciones para el Trabajo de Acción Social - UNITAS (Bolivia)
- Vicaría de DD.HH de Caracas – Venezuela